

EL SOCIALISTA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

APARECE LOS VIERNES

¡SUBSCRIPCIÓN TRIMESTRAL: España, 1 peseta; Ultramar, 1,25; Portugal, 1,50; otros países, 1,75.—VENTA: Paquete de 80 números, 1 peseta.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: ESPÍRITU SANTO, 18, 2.º IZQUIERDA

La correspondencia para la Redacción deberá dirigirse a nombre de Pablo Iglesias, y para la Administración al de Juan J. Morato.

SOBERBIA PATRONAL

Lo que principalmente impulsa a los patronos españoles a no aceptar las peticiones de los obreros, a resistir cuando éstos apelan a la huelga y a echar mano de los *lock-outs* para aniquilar las organizaciones de los trabajadores, no es la cuantía de aquéllas, sino la soberbia de los fabricantes, de los maestros de obras, de los propietarios de minas, de los dueños de taller ó de las Compañías explotadoras.

El pretexto que se alega para no admitirlas es, sí, que las reclamaciones obreras son exageradas y que su aceptación implica grandes perjuicios en unas industrias y la ruina en otras; pero eso generalmente es un solemne embuste.

La Compañía del Ferrocarril de Madrid a Cáceres y Portugal habría podido acceder a las demandas de sus obreros y empleados sin que sus intereses se hubiesen resentido.

Los consignatarios del puerto de Valencia han podido dar satisfacción completa a los deseos de sus operarios sin apenas experimentar mella en sus cajas.

Los patronos cocheros de Madrid no habrían mermado gran cosa sus ganancias admitiendo lo pedido por sus obreros tanto en lo referente al salario como en las demás condiciones.

Los maestros de Vigo, de Orense y de Ferrol no han tenido necesidad de provocar los paros que todos conocen porque las mejoras alcanzadas por los obreros no les impedirían obtener buenas ganancias.

Los capitalistas de Gijón, aunque han dicho que se arruinaban si dejaban en pie las conquistas alcanzadas por los operarios mediante la organización que éstos se dieron, han obtenido crecidos beneficios en el período que existieron esas conquistas.

Leopoldo Alas, que ha hablado con ellos y ha recogido datos acerca de la prosperidad patronal en Gijón, confirma lo que acabamos de decir en las siguientes líneas publicadas en *El Imparcial*, y encaminadas a demostrar que dichos capitalistas estaban en situación de prolongar el paro declarado por ellos:

Además, en estos últimos tiempos, el capital gijonés ha hecho *muy grandes ganancias, muy buenos negocios*; yo he visto documentos que lo prueban. Esto ayuda a resistir. Basta con hacerse la cuenta de que no ha habido *tan buen año*. Lo que ahora se pierde con el paro está compensado de antemano con las *grandes ganancias* de la temporada.

No; aunque lo afirmen y aunque lo digan en todos los tonos, no es la exorbitancia de las reclamaciones obreras lo que hoy motiva la negativa de los patronos a atenderlas.

La verdadera causa de oponerse a ellas y de luchar para la desorganización de los trabajadores, es, como ya hemos dicho, su soberbia.

Tratar de potencia a potencia con los obreros, cuando su costumbre era despreciarlos y escarnerarlos a todas horas; tener que proceder con educación y cortesía con sus Comisiones, cuando lo habitual en ellos era mostrarse groseros y despóticos con sus asalariados, fuesen niños, mujeres ó hombres; haber de escuchar pretensiones inofensivas en la forma, pero mortificantes en el fondo, por envolver limitaciones a su desenfrenada explotación, de parte de aquellos a quienes trataron como cosas; tener que entablar polémicas con los mismos a quienes, con su autoritarismo, no habían dejado despegar los labios, es lo que pone furiosos a los patronos, lo que les obliga a no atender muchas de las justas demandas que formulan los operarios y lo que trastorna su mente, haciéndoles soñar con destruir la organización obrera.

Pero esa soberbia desaparecerá, y aunque dominantes hasta que el proletariado conquiste el Poder político, los patronos irán sometidos al medio ambiente creado por las actuales condiciones económicas, se acostumarán a transigir ante la fuerza obrera y concluirán por conducirse, no como hom-

bres que ponen por encima de todo su amor propio, sino como burgueses que deben adaptar su conducta a lo que sus intereses demanden: resistir, si así conviene a aquéllos; ceder, si eso es lo que menos les daña.

Y lo que ha de curarles el mal que hoy padecen será la impotencia de sus esfuerzos, no ya para aniquilar la organización de la clase trabajadora, sino para contener su progreso.

Cuando vean que la Sociedad que creían haber deshecho para siempre, reaparece más vigorosa; cuando observen que los obreros reclutados para suplir a los que reclamaban mejoras se convierten también en reclamantes; cuando se encuentren con que los daños que causen sus *lock-outs* en las filas obreras los borra inmediatamente una nueva concentración de proletarios; cuando contemplen acrecido, disciplinado y fuerte el ejército obrero que ellos pensaban haber destruido, ya no obrarán a impulsos de la soberbia y adoptarán la táctica a que más arriba nos referimos.

Entonces saldrán del error en que están hoy, y no sólo verán que es fatal, que es inevitable el mejoramiento de la clase obrera, sino también el triunfo completo de esta clase, y la caída, por consiguiente, del régimen patronal.

LA SEMANA BURGUESA

Los escrúpulos de Micufuz y Zapirón.

En Madrid no habrá probablemente elecciones para diputados provinciales porque a los fusionistas no les permite su conciencia acudir a los comicios estando la población en estado de sitio, y sin la necesaria libertad, por consiguiente, para emitir el voto.

Me hacéis reír, Don Gonzalo.

¿Desde cuándo liberales y conservadores han elegido sus candidatos en los colegios electorales?

Bastante importa el estado de sitio mientras haya manubrio en el Ministerio de la Gobernación

Y chanchullos en la junta de escrutinio.

Nada menos que 500 pesetas anuales de sueldo está dispuesto a dar el Ayuntamiento de Segovia al que quiera encargarse de la plaza de archivero de aquel Municipio.

Cierto que para aspirar a dicha plaza se necesita pertenecer a un Cuerpo que exige muchos años de estudio y de práctica, y bien merece quien la alcance los cinco reales y céntimos diarios con que le brinda la patria de Juan Bravo.

Aunque sólo sea para que muchos intelectuales continúen mirando por encima del hombro a los que manejan la llana y la garlopa.

La Prensa de información ha matado a Angel Pons, notable dibujante que residía desde hace años en Méjico.

Y la misma Prensa se ha encargado de resucitarle al tercero día, y no precisamente de entre los muertos, puesto que Pons no ha tenido todavía la humorada de morir.

La humorada ha sido de los periódicos, que con tan escrupulosa exactitud informan a sus lectores.

Y que luego se sacuden las pulgas, digo, la *plancha*, con el socorrido «todos matamos a Meco».

En todas partes cuecen habas.

El gobernador de Oporto, con motivo de la agitación producida en aquella capital a causa del intento de secuestro de la hija del cónsul del Brasil por la gente nsa, ha dictado un bando poniendo límites a la libertad de imprenta.

Y la Asociación de la Prensa de Oporto ha protestado de dicho bando.

Estas cosas sólo pasan en el vecino reino. Aquí no hay Asociación de la Prensa que proteste de eso.

Verdad que anda siempre muy ocupada en esgrimir el sable.

Y no se puede atender a todo.

Delicias del régimen capitalista: En las minas de carbón de Orbó (Palencia), un desprendimiento de tierras dejó sepultados a ocho obreros, cinco de los cuales fallecieron, quedando gravemente heridos los otros tres.

Un incendio que «estalló» en las minas de carbón de Diamondville (Estados Unidos), ocasionó 50 víctimas.

Y en el Hospicio de San Antonio de Padua, en Noisy Le Sec, cerca de París, se atiende con tan cariñosa solicitud a los pobres, que ha ocurrido lo siguiente:

Nueve ancianos recogidos en dicho Hospicio han aparecido en su dormitorio con síntomas de asfixia.

De los nueve, han muerto siete y dos se encuentran en situación desesperada.

El accidente es debido a un mal funcionamiento del calorífero.

Todas estas son minucias que en nada alteran la marcha triunfal del capitalismo.

Porque los mineros muertos ya habrán sido sustituidos por otros.

Y los ancianos del hospicio eran mercancía averiada que ya no servía para la producción.

En Béjar hay unas Cofradías que dan limosnas a los pobres. Dios se lo pague.

Porque dichas limosnas se obtienen a condición de oír misa y confesar y comulgar con frecuencia.

Además, un D. Santiago Agero, que maneja el saco de las limosnas, se las suprime a los pobres que venden *EL SOCIALISTA*.

Porque es lo que él dice: «Ese periódico va contra el capital.»

Y D. Santiago no puede permitir que se vaya contra el dios capital.

Que es, por lo visto, su verdadero Dios.

El redactor de *La Lucha*, de Vigo, nos dice que él no escribió todo el preámbulo del «Reglamento del trabajo», sino hasta el final de la página 6.

Pero, hombre, ¿por qué no lo advirtió usted por medio de una nota?

Al resto del Reglamento dice que no hizo más que pasarlo la lima gramatical.

Bueno; pues otra vez ponga debajo: «Por lo de la lima, Zutano de Tal.»

Y nosotros le extenderemos el nombramiento de limador de Reglamentos burgueses.

Después, el redactor de *La Lucha* se va por los cerros de Ubeda, y nos dice una porción de picardías que no vienen a cuento.

Porque aquí de lo que se trataba era de probar si el redactor «en cuestión», que se las echa de amante de los obreros, era el autor del preámbulo del Reglamento burgués.

Y de esto existe ya prueba plena.

Sin que sirvan de disculpa «las imposiciones de la amistad».

Recurso muy socorrido para nadar entre dos aguas.

Pero que no engaña a los que creemos, como dice la Escritura, que no se puede servir a dos amos a un tiempo.

El redactor de *La Lucha* nos llama, entre otras cosas, imperialistas.

Esperamos a que pase la lima por el vocablo para entender lo que ha querido decirnos.

Además, nos echa en cara nuestra dureza de corazón.

¡Feliz él, que le tiene de mantequilla de Soria!

Y por eso, sin duda, sale a la defensa de los pobrecitos burgueses que no pueden resistir la «dictadura» de los obreros.

En la aduana de Irún ha ocurrido una

catástrofe que recuerda la del *Cabo Machichaco*.

Cuatro cajas de dinamita, que estaban consignadas como cartuchería a la Sociedad Española de Explosivos, han hecho explosión, causando siete muertos y otros tantos heridos, amén de grandes pérdidas materiales.

Otra vez, pues, el interés individual, burlándose de las leyes, origina irreparables desgracias.

Y otra vez también los delincuentes quedarán sin castigo.

Que para algo son poderosos.

Después de innumerables tanteos, que han puesto al descubierto la total descomposición del partido de Unión conservadora, se ha resuelto la crisis encargándose del Poder los mal llamados liberales.

Con tal motivo es seguro que se restablecerá la normalidad política.

Y esto es lo único que saldremos ganando, por ahora, y sin perjuicio de que nos suspendan las garantías a las primeras de cambio.

Que no es el «ilustre» jefe del partido liberal hombre que siente grandes escrúpulos en ponerse las leyes por montera.

De modo que a nosotros, como trabajadores y como socialistas, nos deja el advenimiento al Poder de los fusionistas a la misma temperatura.

Porque conocemos el paño.

El verdadero productor.

Al disparate, muchas veces repetido, de que los patronos, los capitalistas dan de comer a los obreros, hemos respondido nosotros que quienes ganan el pan que ellos comen, y no ya el pan, sino todo lo que consumen, despilfarran y acaparan los explotadores, son únicamente los obreros.

Entre los hechos que para demostrar esto se nos ofrecen frecuentemente, hay uno tan claro y contundente, que no queremos dejarle pasar inadvertido.

Cuando el paro de Gijón alcanzaba a los trabajadores del muelle, a los obreros del ramo de construcción y a los de las fábricas, calculábase que la pérdida diaria para los huelguistas era de 30.000 pesetas y de 100.000 para los patronos. Total, 130.000.

¿Por qué se perdía esa cantidad? ¿Era porque no había máquinas, porque faltaban primeras materias? No era por ninguna de esas dos cosas. Había aquella pérdida porque los que crean la riqueza, los que trabajan, los asalariados holgaban. Lanzados a la calle por sus patronos, las máquinas dejaron de funcionar, las primeras materias de transformarse, y al ocurrir esto, ni hubo beneficios para los capitalistas, ni salarios para los obreros.

En cuanto todos éstos reanuden su labor, en cuanto sus cerebros y sus músculos pongan en movimiento los instrumentos de trabajo y las primeras materias se transformen en productos consumibles, las 30.000 pesetas de salarios aparecerán de nuevo, y aparecerán con ellas las 100.000 más que los poseedores de aquellos instrumentos se embolsarán.

¿Quién crea, pues, la riqueza? ¿Quién gana lo poco que el obrero percibe y lo mucho que se guarda el capitalista? ¿Quién es el útil y quién el inútil? ¿Quién el laborioso y quién el parásito? Nos parece que está a la vista, que no ofrece dudas: el trabajador.

Y como el hecho ocurrido en Gijón es el mismo que se da en otras partes, resulta claro como la luz meridiana que es el humilde obrero, el explotado trabajador—manual é intelectual—el que todo lo produce, y sin el cual, por consiguiente, la sociedad no puede vivir. En cambio, el capitalista ó explotador, por no producir nada, consumiendo, sin embargo, muchísimo, no es preciso para que la Humanidad subsista; al contrario, su existencia es dañosa a la mayoría de los

hombres, por hacer que éstos vivan divididos, en guerra, hambrientos é ignorantes. Penétrese bien de esta verdad los obreros todos, penétrese igualmente cuantos quieren de corazón que la paz, la armonía y el bienestar reinen en la tierra, y se decidirán á trabajar por que el capitalismo desaparezca y se conviertan en seres útiles para ellos y para los demás los que hoy viven explotando á sus semejantes de un modo cruel.

Trabajadores: En vuestra solidaridad reside la principal fuerza para combatir á los que os explotan. No traicionéis, pues, nunca ese hermoso principio ocupando los puestos de los compañeros que se declaren en huelga.

CIFRAS ELOCUENTES

Los anarqueros, y principalmente el más fresco de todos ellos —el propietario de cierto papelucho—, ha dicho repetidas veces que ni los socialistas ni la Unión General de Trabajadores prestan apoyo á las huelgas, empleando, en cambio, los cuartos de los trabajadores en campañas políticas y en procurar que salgan diputados unos cuantos individuos.

Surge la huelga de Gijón, de las 26 Sociedades que allí había solamente cuatro forman parte de la Unión General, y á pesar de ello, en cuanto la lucha se entabla de un modo formidable entre patronos y obreros, los socialistas y la Unión van en auxilio de los huelguistas, haciendo por ellos todo lo que les ha sido posible.

Según nos ha comunicado nuestro correligionario Huergo, el día 26 del pasado llevaban remitidos á los huelguistas esos elementos tan maltratados por los ácratas más de 10.000 pesetas.

Veamos ahora qué auxilio hasta dicha fecha había enviado la flamante Federación Regional, compuesta, según los pipones anarqueros que la crearon, de más de 200 Sociedades y de 50.000 trabajadores. Pues —¡pásmense nuestros lectores!— la friolera de 400 pesetas.

¡Eso es practicar la solidaridad obrera con alma! ¡Eso es echar la casa por la ventana cuando luchan, como luchaban en Gijón, miles de proletarios! ¡Esa es la manera de apoyar á los compañeros cuando pelean á brazo partido con los enemigos y cuando se les excita á que por nada ni por nadie acepten un arreglo honroso y conveniente!

Fijense en esas cifras los trabajadores, y vean quiénes apoyan más las luchas económicas, quiénes practican mejor la solidaridad obrera, si los que no se jactan de ello, si los que no simulan fuerzas que no tienen y rinden culto siempre á la verdad, ó los chillones, los que hablan de tantos y cuantos auxilios y los que aconsejan á los obreros que vayan á la huelga á todas horas.

Fijense bien, y manden á paseo á los charlatanes, á los mentecatos y á los que buscan con la mentira y el engaño explotar la inocencia ó la ignorancia de muchos trabajadores.

Congreso socialista provincial.

Nuestro querido colega LA LUCHA DE CLASES da cuenta de él en los siguientes términos:

«Conforme estaba anunciado, se celebró el domingo último el Congreso de la Federación de Agrupaciones Socialistas de Vizcaya.

«La primera sesión comenzó á las diez y cuarenta y cinco del día.

«Concurrieron como delegados Fermín Zugazagoitia por la Agrupación de Bilbao, Máximo Gortázar por la de Begoña, Gregorio Aguirre por la de Erandio, Marcelo Crespo por la de Deusto, Pablo Utrilla por la de La Arboleda, Eladio Lafuente por la de Ortuella, Casimiro Fernández y Manuel Ortega por la de Sestao, y Feliciano Martínez por la de Las Carreras.

«La Agrupación de San Julián de Musques no envió delegado.

«Una vez aprobadas las actas, después de oído el dictamen de la Comisión correspondiente, se procedió á la constitución de la Mesa, para la cual fueron elegidos los compañeros Evaristo Fernández, Fermín Zugazagoitia y Máximo Gortázar, como presidente y secretarios respectivamente.

«Con el fin de abreviar las tareas del Congreso se alteró la correlación del orden del día y se nombraron dos Comisiones revisoras, una de la situación económica de la Federación y la otra de la de LA LUCHA DE CLASES.

«Se acordó que la que debía revisar el es-

tado económico de la Federación lo hiciera en el mismo día, y que la otra, que necesitaba más tiempo por la importancia de su labor, emitiese dictamen tan pronto como pudiera, y lo diese á conocer en el órgano de la Federación.

«Nombradas estas Comisiones, se dió por terminada la sesión, con objeto de que la primera de las Comisiones nombradas tuviera tiempo de cumplir con su cometido.

«Cerca de las tres de la tarde comenzó la segunda sesión.

«Se acordó que la Mesa fuese la misma que la de la sesión de la mañana.

«Se leyó un telegrama de salutación del Comité de la Agrupación Socialista de Santander.

«Fueron aprobadas la gestión del Comité provincial, las cuentas de la Federación y la gestión de los concejales socialistas.

«Las dos proposiciones presentadas por la Agrupación de Ortuella fueron desaprobadas.

«Con respecto á la proposición de la Agrupación de Erandio, sobre la conveniencia de dar mitines mensuales de propaganda, se acordó que las Agrupaciones, por ser autónomas para moverse en ese sentido como pudieran, eran las llamadas á determinar por su cuenta cuando las ocasiones fueran favorables, y que el Comité Provincial haría por su lado lo que estuviera en sus medios para llevar la propaganda á todas partes, pero no organizando mitines periódicamente, sino cuando fuera necesario.

«La proposición de Sestao no fué aprobada.

«Se acordó que fuera Bilbao el punto donde ha de celebrarse el siguiente Congreso y que fuese también la residencia del Comité Provincial.

«Para los cargos de presidente del Comité y director de LA LUCHA DE CLASES fueron nombrados, respectivamente, los compañeros Facundo Perezagua y Alvarez Ortiz.»

NOTAS ASTURIANAS

Oviedo, 2 de marzo de 1901.

La huelga de Gijón sigue su curso con menos probabilidades de éxito cada vez para los obreros.

En esta huelga se han observado desde el principio anomalías, tanto por parte de los patronos como de los obreros. Parece que el espíritu anarquista flota en la atmósfera que se respira en Gijón, viéndolo todo.

Los patronos, pretendiendo acabar con la organización obrera, formaron una coalición y provocaron el paro general, que lleva ya cuatro semanas y... no se sabe aún cuándo terminará. Las pérdidas sufridas son enormes, singularmente las de los patronos de las fábricas. Sin embargo, han entregado á los maestros cerrajeros 3.000 pesetas para que sigan resistiendo, y han prometido ayudar á sufragar las pérdidas á los patronos de construcción para que mantengan la jornada de 10 horas.

Esto es el disloque. Los patronos parecen dirigidos por ácratas. Bien es verdad que, fuera de las ideas, burgueses y anarquistas se parecen mucho.

Si bien al principio los ánimos de los obreros estaban firmes, luego flaquearon, sintiéndose la necesidad de llegar pronto á una transacción honrosa para evitar la derrota. Aunque á algunos parezca locura, la verdad es que hubo obreros, sugestionados por los ácratas, que sostuvieron que era más honroso ir á la derrota que transigir con los patronos.

En las dos primeras semanas de huelga general, los obreros rechazaron cuantas soluciones les presentaron las autoridades para que volvieran al trabajo los operarios del muelle.

Al concluir las dos semanas, *Clarín*, que intervino de acuerdo con los obreros, encargó á la Comisión de éstos que propusiera á las Directivas aceptasen ocho horas de trabajo, 4 pesetas de salario y 0,75 de peseta por hora extraordinaria, en la confianza de que la aceptarían los patronos, que habían ofrecido 0,50 por hora. Nuestro correligionario V. Huergo, en nombre de la Comisión, así lo hizo en una asamblea de aquéllas, siendo rechazada la proposición, muy conveniente entonces. Después se encastillaron los patronos del muelle en las 10 horas y 5 pesetas de salario, y los obreros en las ocho horas, 1 peseta hora extraordinaria y el salario de antes del 2 de enero último.

Cuando intervino Vigil, la Comisión de huelga, en la que había algún ácrata, daba ésta por perdida en conversación particular, y por eso recibió gustosa la fórmula convenida entre Olavarria, presidente de la Asoc-

ciación patronal, y Vigil, basada en nueve horas, 4,50 de salario y 0,75 hora extraordinaria, que más tarde aprobaron las Directivas. Salvado el escollo principal para una avenencia, que era el que los del muelle aceptasen las nueve horas, sólo faltaba que llegasen á un acuerdo los obreros de construcción con sus patronos, y la huelga general quedaba terminada, salvándose los obreros de una gran derrota. Por ignorancia ó por cálculo, no lo entendieron así los anarquistas, que son pocos, pero que meten mucho ruido, y vino al suelo la última esperanza de arreglo, que coincidió con la vuelta al trabajo de los carreteros, y, por consiguiente, con la derrota de los obreros del muelle.

Si en estos días no hay un arreglo, es lo probable que también sean derrotados la mayor parte de los obreros de la construcción, por la flaqueza que se viene observando entre algunos carpinteros, mamposteros y albañiles. Los labrantes, pintores y cerrajeros son los que aun están firmes.

Algunos dueños de fábricas han ofrecido á sus obreros, mientras dure el paro, bonos de la Cocina Económica. ¡Una limosna!

Veán los obreros á qué extremos conducen las intransigencias, cuando no hay fuerza para sostenerlas, tan alabadas por ciertos anarquistas. La huelga, que pudo concluir con una transacción honrosa hace dos semanas, está expuesta á un fracaso total por las intemperancias anarqueras, que han sumido á muchos obreros en la miseria.

Esto servirá de aviso á todos los obreros asociados para no dejarse guiar por ciertos tipos y para afianzar más su organización.

Los tipógrafos, que voluntariamente abandonaron el trabajo, acordaron á las dos semanas volver á sus puestos los que fueran admitidos. ¡Un triunfo más de la táctica anarquista!—V.

Gijón, 3 marzo (mañana) 1901.

La huelga sigue cada vez peor para los obreros. Anoche llegaron más obreros de Castilla, que vienen por su cuenta en busca de trabajo.

Empiezan á flaquear los ánimos en los obreros de construcción, especialmente en los mamposteros, albañiles y carpinteros. Está confirmando esto cuanto hemos dicho los socialistas en el periodo agudo de la lucha. Por culpa de los anarquistas no se quiso aprovechar la transacción honrosa que había logrado Vigil de los patronos del muelle y están tocándose las consecuencias.

Los ácratas, cobardes, como siempre, después de ahogar durante la huelga sus *impetus revolucionarios*, escurren el bulto ahora, que ven venir la catástrofe.

La Sociedad de Vidrieros puede darse ya por deshecha, y probablemente correrán la misma suerte otras Sociedades. ¡Cuánto desastre!

Urales felicitó á un anarquista de aquí porque no habían aceptado la jornada de nueve horas, que hubiera salvado toda la organización y á los obreros de una derrota. ¡Puede enorgullecerse de su felicitación!

Ni pagados por la burguesía hubieran contribuido mejor los anarquistas á la destructora obra de los patronos.

Los obreros de las minas y demás centros fabriles de Asturias, de donde tantos recursos se han enviado á Gijón, inútilmente por cierto á causa de la insensatez de los ácratas, sienten profundamente el golpe que experimenta aquí la organización. Pero esto les servirá para rechazar más aún á los anarquistas, que solapadamente quisieron introducirse en sus filas.

¡Fíense, fíense los obreros de los satélites del desaprensivo anarquista de Madrid!

Hoy, á las once, se reúnen los carpinteros para acordar volver al trabajo con las 10 horas. ¡Ved vuestra obra, anarquistas!

Los ebanistas que seguían con las nueve horas, por acuerdo de sus patronos, es probable que desde mañana tengan 10 ó se declaren en huelga.

¡Cuántas lecciones para los irreflexivos!—V.

Gijón, 3 marzo (tarde) 1901.

Los carpinteros acordaron volver al trabajo con diez horas y el 20 por 100 de aumento en el salario, que es lo que impusieron los patronos.

Los mamposteros y albañiles decidieron también volver en las mismas condiciones. Los ebanistas resolvieron igualmente seguir trabajando mañana lunes con idénticas condiciones que los carpinteros.

¡Ya estarán satisfechos los ácratas!

Por querer sostener las ocho horas hicieron que se rechazara la transacción de las nueve, y consiguieron... que se impusieran otra vez las diez horas.

Si los obreros abren los ojos, aun quedan esperanzas de algún triunfo. ¡El de que los anarquistas reciban el castigo que merecen!—V.

Crónicas barcelonesas.

Después de una empeñada lucha, en la que se han defendido brillantemente, ha terminado la huelga de los cerrajeros de obras de ésta. Querían los burgueses, según dije en mi anterior, imponerles una hora más de trabajo por jornada, conforme lo habían acordado por mayoría, pero la energía, la prudencia y el buen tacto de la Sociedad les ha vencido en la contienda.

Es tanto más de notar esta victoria, por cuanto aquí, de un tiempo á esta parte, abundan mucho más las derrotas que los triunfos obreros. Sin duda contribuye en gran parte á este resultado la anormal situación en que se vive, en virtud de la cual todas las ventajas están de parte de la burguesía.

Procuren, pues, los compañeros cerrajeros de obras afirmar más y más su organización y estar arma al brazo, pues no dejarán de intentar sus explotadores conseguir en otra ocasión lo que en la presente no han podido alcanzar.

Ha empezado una huelga general de los consumidores de gas y electricidad. Aunque no es obrero, el asunto tiene algún interés. Se trata de poderosísimas Compañías, con fuerza suficiente para imponerse al Ayuntamiento y á los abonados, y con vara alta para hacer cuanto les acomode. ¿Por qué estos servicios, de carácter público, no podrían explotarse por cuenta de los Municipios, conforme se hace en algunos países? Pues porque somos muy españoles...

Cuentan las crónicas... republicanas, que ya es un hecho real y efectivo lo de la unión entre los individuos de la misma familia en esta localidad. No es la primera vez que se ha dicho y no ha resultado. Si ahora va de veras, mejor, á lo menos para ellos. Conste, entretanto, que no creemos en la tal unión. ¿Cómo es posible esto, si entre los elementos directores, firmantes del manifiesto de la república, los matices son tantos que varían desde el puramente conservador hasta el casi libertario?

Convocó el presidente de la Sociedad de Ebanistas una reunión de delegados obreros, que no llegó á verificarse, según noticias, por haber sido detenido dicho compañero. Con este motivo ha estado una porción de días encarcelado. Recientemente ha sido levantada la suspensión que se impuso á la Sociedad. ¡Y viva el estado de sitio!

La risa, saliéndose de los límites naturales, es hasta cierto punto funesta. Téngalo así en cuenta el otro, digo, el de las otras Crónicas. Porque podría darse el sensible caso de que los fuertes ataques de risa le impidieran enterar al mundo de las continuas é inmensas victorias sin cesar obtenidas por las innumerables legiones libertarias de esta región.

Mienta tanto como quiera, diga de las docenas, ó de la docena, ó del cuarto de la misma lo que mejor le cuadre, pero por bien propio cuide eso de la risa, que podría serle funesta. Y sería de lamentar, pues el chico promete saber mentir como un... libertario.—J. C.

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO

COMITÉ NACIONAL

Se recomienda á las Agrupaciones que no han adquirido las tarjetas-títulos, lo hagan á la mayor brevedad, á fin de que los afiliados al Partido estén en situación de poderlo acreditar.

Asimismo se encarga á las Agrupaciones que no han satisfecho la cuota de 5 céntimos por afiliado para la Secretaría Internacional, la abonen inmediatamente.

Por fin, se encarece á las Agrupaciones y á todos los correligionarios tomen con el mayor interés la adquisición de acciones para convertir en diario el órgano central del Partido.

En este asunto deben interesar á todos los obreros ansiosos de que su clase cuente con un periódico que defienda diariamente los intereses de todos los explotados.

Madrid, 3 de marzo de 1901.—JUAN JOSÉ MOBATO, secretario.

SUSCRIPCIÓN

PARA BRIGIR

UN MONUMENTO A LIEBKNECHT

	Pesetas.
Suma anterior.....	30,00
Madrid.	
Rovira, 0,50.—Lumbreras, 0,25.—Rosario Amor, 0,25.—Morato, 0,25.—P. A., 0,25.—Amparo Meliá, 0,50.—P. Iglesias, 0,50.—J. A. Meliá, 0,25.—F. Diego, 2.—E. Jiménez, 0,25.—E. Paradas, 0,10.—R. Jimeño, 0,25.—L. Ramírez, 0,25.—I. C., 2.....	7,60
TOTAL.....	37,60

En el próximo número empezaremos a publicar una serie de artículos de nuestro amigo Vigil, historiando el movimiento obrero de Gijón y todas las fases por que ha pasado la huelga que ha concluido ó está á punto de concluir desastrosamente por el poco sentido de algunos trabajadores y la nociva influencia de un puñado de anarqueros.

Reclamaciones y huelgas.

En Madrid.—Prosigue la huelga de cocheros, que, sin la soberbia patronal, ya hubiese terminado.

Los atropellos cometidos por los patronos son grandes, y más grandes aún los que, á la sombra del estado excepcional, cometen las autoridades.

Los obreros no pueden ni pararse en la puerta de su local, ni en él puede haber más de cuatro ó cinco individuos, y á un tabernero se le ha prohibido despachar su mercancía á cocheros.

El abogado de la Sociedad y un individuo de la Directiva han sido presos.

A un patrono que firmó le obligaron sus compañeros con amenazas y violencias á retirar la firma.

Los obreros siguen firmes y sin desmayar un momento.

En Andalucía.—Casi sin lucha, los tipógrafos asociados de Sevilla han conseguido que los dueños de imprenta acepten una tarifa de precios por la que aquéllos mejoran un poco sus salarios.

En los primeros momentos sólo las Empresas de los periódicos *La Monarquía* y *El Progreso* se negaron á aceptarlas, declarándose, por consiguiente, en huelga el personal tipográfico de ambos.

El Noticiero Sevillano, que aceptó en un principio la tarifa, la desechó después, ocasionando con su informal conducta la huelga de los tipógrafos.

Por cierto que habiendo escrito su propietario, D. Francisco Peris Mencheta, un artículo titulado *Hombres libres, no esclavos*, dirigido contra la Sociedad de Tipógrafos, ésta le ha dado una soberana réplica, que le habrá escocido de veras al antiguo *reporter* y hoy propietario, diputado y no sabemos cuántas cosas más.

Celebraremos que los tipógrafos sevillanos—acaso los más explotados de toda España—consigan que acepten su tarifa los tres patronos que hoy, pasándose de codiciosos, se obstinan en rechazar.

Por faltar á los deberes societarios y á la solidaridad obrera, merecen salir á la vergüenza los siguientes individuos: *Miguel Gutiérrez* (maquinista), *José María Mata*, *Felipe Barcoila*, *Francisco Palma*, *Enrique Gonzalo*, *José Peña Rivero* (tipógrafos), y *Juan Treita* y *José Treita* (mozos).

Se han declarado en huelga en Sevilla, reclamando una hora menos de trabajo y aumento de salario, 23 carpinteros de la Compañía Sevillana de Navegación.

La Compañía se niega á atender lo pedido por los obreros.

En Galicia.—La Sociedad Tipográfica del Ferrol ha acordado declarar traidores á los individuos *Luis Felipe Arribas*, maquinista, y *Alejandro Mozo*, cajista, por haber ocupado, siendo miembros de la Sociedad Tipográfica de Valladolid, plazas de huelguistas en la imprenta de H. de R. Pita; esperando que todos los tipógrafos de España se acuerden de esos malos compañeros para darles el merecido á que su indigna conducta les ha hecho acreedores.

Para demostrar que había huelgas—hecho negado por algunos patronos—y exponer las causas de las mismas, se ha celebrado en Ferrol un mitin, organizado por las Sociedades de Canteros, Carpinteros, Albañiles, Panaderos, Pintores, Tipógrafos, Constructores de calzado y Agrupación Socialista.

En dicha reunión se ha patentizado que los causantes de las huelgas que allí existen hoy son los patronos.

Se han declarado en huelga en Vivero los mineros de aquella población.

Los huelguistas se mantienen en actitud pacífica, á pesar de lo cual las autoridades han concentrado allí la Guardia Civil.

El paro de Orense continúa sin resolver. Para su sostenimiento han recibido los huelguistas las siguientes cantidades: Carpinteros

de Avilés (segundo donativo), 50 pesetas; Canteros de Pontevedra, 50; Obreros en hierro de Logroño, 10; Siete compañeros del mismo punto, 3,30; Sastres de Bilbao, 7; Obreros marmolistas de Madrid, 25; Curtidores de Córdoba, 3; Agricultores de Sitjes, 5; Pescadores de Idem, 5; Albañiles de Idem, 5.

Los ebanistas han recibido para ellos de los Carpinteros de la Coruña 30 pesetas.

Para todos los huelguistas ha recibido la Agrupación Socialista las siguientes cantidades: Albañiles de Santander (tercer donativo), 25 pesetas; Oficios varios de Alonsótegui, 5.

La cantidad que en el número anterior apareció como de los Panaderos de Santander, era de los Albañiles de dicho punto.

El paro de Vigo puede darse por terminado. Casi todos los maestros carpinteros han llegado á un arreglo con la Sociedad de los obreros, volviendo éstos al trabajo.

Las condiciones son beneficiosas para la Sociedad.

Quedan por entenderse con las Sociedades de Canteros y Carpinteros solamente cuatro patronos, de los cuales se espera que alguno pida pronto arreglo.

Este resultado, satisfactorio para los obreros, débese tanto á la firmeza de éstos como á su tacto, que de todo necesitan los trabajadores para salir bien en sus contiendas con los patronos.

En Cataluña.—Sigue la huelga en la fábrica de la Viuda de Mas.

El director, á pesar de las gestiones que ha hecho para reclutar gente con que sustituir á los huelguistas, no ha logrado reunir más que un puñado de *esquirols*, todos ellos con escasa aptitud para el trabajo que allí se hace.

So pretexto de que ejercía coacción, ha sido preso el compañero José Cot, presidente de la Sociedad á que pertenecen los huelguistas, y conducido inmediatamente á Barcelona.

Después han sido presos el vicepresidente, Antonio Tarensi, el obrero José Torne y la compañera Antonia Ramón.

Sin duda, el patrono propónese vencer á los obreros por medio del espanto. Creemos que no lo conseguirá.

Recomendamos á las Sociedades obreras que ayuden á estos compañeros cuanto les sea posible.

Los fondos pueden enviárselos por conducto del Comité de la Unión General.

En Vizcaya.—Se han declarado en huelga en Bilbao los zapateros y guarnecedoras de la fábrica «La Corona», de los Sres. García y Gómez.

Quería imponérseles la obligación de empezar á trabajar á las siete y media de la mañana, perdiendo medio día si iban un cuarto de hora más tarde, no permitiéndoseles ni hablar, ni comer, ni beber durante el trabajo.

Celebraremos que triunfen los huelguistas.

Se ha declarado en huelga 140 obreros de la vía férrea de Zorroza á Valmaseda por no haberles concedido los patronos dos horas de descanso para almorzar y comer.

En Levante.—Ha terminado la huelga de los obreros del puerto de Valencia, sin conseguir dichos compañeros lo que deseaban, y teniendo que admitir á su lado, en el trabajo, á algunos *esquirols*.

Sentimos que la huelga haya tenido fin tan poco favorable á los obreros, y nos alegraremos de que éstos saquen de esa conclusión alguna enseñanza para lo sucesivo.

Por querer los patronos aumentarles una hora la jornada, están en huelga los canteros de Valencia.

Trabajadores: Vuestro puesto está en el Partido Socialista Obrero, único partido que consagra todos sus esfuerzos á mejorar vuestra condición y á poner término á la explotación patronal.

MOVIMIENTO SOCIAL

INTERIOR

Madrid.—La Sociedad de Cocineros y Camareros ha ingresado en la Unión General de Trabajadores.

—El Comité de la Unión General de Trabajadores, facultado por la Agrupación Socialista de Miranda para aplicar las 89 pesetas recaudadas por suscripción á la huelga que más lo necesitara, ha destinado 50 pesetas á los huelguistas de la fábrica de la Viuda de Mas, de Mataró, y 39 á los de Orense.

—También han enviado cantidades á estos últimos huelguistas por conducto del Comité de la Unión General de Trabajadores las colectividades siguientes: Sección Varía, 5 pesetas; Carpinteros de armar, 40, y Zapateros, 10.

—La Junta Directiva de la Asociación del Arte de Imprimir ha entregado á la de la Sociedad de Cocheros 289 pesetas para sostenimiento de su huelga.

Prado.—Nuestro corresponsal en este punto nos participa lo siguiente, que revela el respeto que tienen los patronos al derecho de asociación y los procedimientos *suaves* que emplean para inclinar á los obreros á que no hagan uso de él:

«Nuestros convecinos de Olleros, recientemente organizados, son víctimas de las mayores infamias por parte de sus explotadores.

»En el momento que el gerente de aquéllas

minas, D. José Hoya, se enteró de que los obreros se habían organizado para mejorar su penosa situación, paró todos los trabajos diez días con objeto de deshacer la Sociedad.

»Al ir á comenzar de nuevo llamó á la mayor parte de los obreros; pero éstos se negaron á trabajar si no iban los que, por distinguirse más en la organización, habían sido excluidos.

»Visto esto, llamó á la Guardia civil de Sabero, la cual, no sabemos en virtud de qué órdenes, arrancó de sus hogares á los obreros, maltratándolos y diciéndoles que si no abandonaban la Sociedad no les iban á dejar hueso sano.

»José Sánchez y Toribio Martínez han sido muy maltratados. Al primero le golpearon en su propia casa, distinguiéndose por su crueldad el guardia Pascual Cabeza.

»Los guardias, para conocer bien á los obreros asociados, llevaban en su compañía al capataz de las minas.»

El atropello, como se ve, es de primera. Agentes de la autoridad allanando domicilios y maltratando á honrados obreros por hacer uso de un derecho consignado en la Constitución del Estado.

Santander.—Ha ingresado en la Unión General de Trabajadores la Sociedad de Albañiles.

—La Sociedad de Trabajadores en hierro y demás metales ha enviado 200 pesetas de su Caja á los huelguistas de Gijón.

Bilbao.—La Sociedad de Modelistas ha remitido á los mismos compañeros 100 pesetas.

Gallarta.—La Agrupación Socialista ha acordado celebrar la proclamación de la *Commune* de París con una velada, en la que tomará parte el compañero Perezagua.

Retuerto.—La Sociedad de Artes y Oficios varios «La Solidaridad» ha anexionado su sección de mineros á la Sociedad de Mineros de Vizcaya y ha remitido, por conducto del Comité de la Unión General de Trabajadores, 20 pesetas á los huelguistas de Gijón, 20 á los de Orense (segundo donativo) y 14 á los de Vigo.

Burgos.—De nuestro compañero «Milciades» hemos enviado 5 pesetas á los huelguistas de Gijón.

Pamplona.—Con objeto de constituirse en Sociedad de resistencia han celebrado una reunión los obreros del ramo de cantería.

En ella usaron de la palabra varios compañeros, encareciendo las ventajas de la organización. Terminado el acto, se alistaron 78 individuos.

Barcelona.—La Agrupación Socialista conmemorará el XXX aniversario de la *Commune* con un te en el local del Grupo de Corporaciones obreras y con otro acto igual en el distrito de San Martín de Provensals.

Huelva.—Se ha constituido en esta capital una Sociedad de Tipógrafos y Encuadernadores.

Santiago.—Se han organizado en Sociedad de resistencia los peones.

La correspondencia para estos compañeros puede dirigirse á José Mareque, rua Nueva, 19, bajo.

Málaga.—La Agrupación Socialista ha acordado conmemorar el XXX aniversario de la *Commune* de París con un te. La cuota que hay que satisfacer para tomar parte en él es de 1 peseta.

La correspondencia para esta Agrupación se dirigirá á Rafael Salinas, Carros, 1, portal.

El Palo.—Los socialistas de esta barriada celebrarán la proclamación de la *Commune* de París con un modesto te.

Valladolid.—La Agrupación Socialista ha decidido conmemorar con un modesto refresco el XXX aniversario de la proclamación de la *Commune*.

Al acto, que se verificará el 19 del corriente y se procura darle excepcional importancia, se invitará á todos los trabajadores que pertenecen al Centro Obrero.

Al final de la asamblea en que se tomó este acuerdo, se hizo una colecta para adquirir acciones del periódico diario, que produjo 5,07 pesetas.

—En breve quedará constituida la Sociedad de Somberreros. Estos se reunieron en el Centro Obrero y nombraron una Comisión encargada de realizar todos los trabajos para llegar á aquel fin.

—Definitivamente se han organizado los obreros del ramo de alfarería.

Por cierto que su organización ha sentido muy mal á uno de los patronos del oficio, José Rodríguez, concejal republicano, el cual, creyendo que sólo dos ó tres *revoltosos* de su casa pertenecían á la Sociedad, trató de despedirlos; mas avisado de que todos estaban asociados, á todos los dejó en la calle, aprovechando la circunstancia de haber alojado el trabajo en la fábrica por consecuencia del mal temporal.

El propósito de semejante... republicano no es otro que amedrentar á los obreros para que su Asociación fenezca.

Pero no se saldrá con la suya. Los trabajadores saben que los necesitará muy pronto, y han resuelto no volver al trabajo cuando los llame si no les concede la jornada de 10 horas, que han establecido, cediendo á indicaciones de la Sociedad, otros patronos menos *liberales* que él.

Medina.—Los carpinteros han presentado al Gobierno civil, para su examen, el Reglamen-

to por que ha de regirse la Sociedad de resistencia que han formado.

Rueda.—Ha legalizado ya su Reglamento la Sociedad de Agricultores, que tiene por fin mejorar la condición de los trabajadores que la forman, y á la cual pertenecen hoy 250 individuos.

Estos compañeros propónense repartir profusamente entre sus camaradas de los pueblos limítrofes un manifiesto excitándoles á que, imitando su conducta, se constituyan en Sociedad.

San Sebastián.—La Agrupación Socialista ha resuelto celebrar con una velada el XXX aniversario de la proclamación de la *Commune*.

—La misma Agrupación ha enviado á los huelguistas gijoneses la cantidad de 107,20 pesetas, producto de una suscripción abierta por la misma.

Iátiba.—La Agrupación Socialista, en su última asamblea, ha decidido celebrar con un te el XXX aniversario de la proclamación de la *Commune*.

Oviedo.—La Sociedad de Albañiles ha solicitado su ingreso en la Unión General de Trabajadores.

Vallecas.—La Sociedad de Obreros de construcción ha entrado á formar parte de la Unión General de Trabajadores.

—Esta Sociedad ha enviado 5 pesetas á los huelguistas de Orense por conducto del Comité de la Unión General de Trabajadores.

León.—Por iniciativa de la Sociedad de Zapateros se ha acordado celebrar en el Centro Obrero una serie de reuniones de propaganda.

En la primera, verificada hace algunos días, usaron de la palabra los compañeros Juan Aguirre, José Alumbrosos, Abelardo Pérez y Prudencio Bayón, los cuales expusieron el triste estado en que se hallan hoy los trabajadores y lo necesario que es el que se organicen para mejorarle lo antes posible. Estudiando el medio mejor para lograr ese resultado, reconocieron que no había otro como las Sociedades de resistencia, á las que debían pertenecer todos los trabajadores. Para demostrar lo que vale la unión obrera citaron varios triunfos alcanzados por proletarios organizados.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos. Al terminar la reunión hizo una colecta para los huelguistas gijoneses, que produjo 13,25 pesetas, las cuales se remitieron oportunamente.

Además, se acordó abrir una suscripción á favor de los citados huelguistas.

—La Sociedad de Zapateros ha remitido, por conducto del Comité de la Unión General de Trabajadores, 6 pesetas á los huelguistas de Beasain.

Castellón.—Á más de las cantidades indicadas en otro número, han remitido los obreros organizados de esta capital á los huelguistas de Gijón las siguientes: Hiladores y Rastrialladores, 10 pesetas; Canteros y Marmolistas, 15; Aserradores, 14; Alpargateros (suscripción), 10; Agrupación Socialista (suscripción), 4,50; un carpintero, 1.

Los tipógrafos no han enviado nada de la Caja, abriendo una suscripción, cuyo producto han repartido por partes iguales entre los huelguistas de Gijón y de Orense.

Torreveja (Alicante).—Trabájase en este pueblo por organizar la Agrupación Socialista.

Avilés.—Ha ingresado en la Unión General de Trabajadores la Sociedad de Obreros en hierro.

Sitjes.—La Agrupación Socialista ha renovado la mitad de su Comité.

La dirección de éste es: José Capdet, Tacó, número 26.

Orense.—La Agrupación Socialista ha acordado conmemorar con una velada en el Centro de Sociedades Obreras el XXX aniversario de la *Commune* de París.

Zarauz.—De la fábrica de muebles de Mutiozabal ha sido despedido nuestro compañero Benito López por hacer trabajos para organizar á los obreros de la misma.

Por el pronto los explotadores han logrado lo que se proponían, esto es, que aquéllos continúen en el aislamiento; pero creemos no equivocarnos al asegurar que eso no durará mucho tiempo, pues con lo que se les ha hecho conocer á dichos compañeros y la horrible explotación que sufren tienen bastante para resolverse á buscar en la unión lo que su mal estado reclama.

Vigo.—La Sociedad de Toneleros ha remitido á los huelguistas de Gijón 10 pesetas.

—La Sociedad de Obreras y de Obreros peones ha resuelto solicitar su ingreso en la Unión General de Trabajadores.

Gibraltar.—Sigue el director de *El Anunciador*, que, según ya dijimos, es un tipo digno del mayor desprecio, vomitando bilis desde las columnas de su periódico contra los obreros que más se distinguen en la defensa de los derechos del trabajo y á quienes, sin duda por su honradez, odia á muerte.

Como en las hojas que han publicado algunos de ellos se trata al referido director cual se merece, éste no niega nada de lo que contra él dicen, pero sí pide á la autoridad que no consienta la publicación de hojas de tal índole.

De suponer es que la autoridad haga á tipo semejante el mismo caso que le hacen la mayor parte de los obreros de Gibraltar.

Siga, pues, ladrando contra los obreros conscientes el ex masón, ex cura y otros ex, que aquéllos seguirán su noble tarea con el tesón y la firmeza que dan el convencimiento y la altura de miras.

EXTERIOR

FRANCIA.—Sigue la huelga de las modistas y los modistos de París, luchando las primeras con igual ó mayor energía que sus compañeros.

Varias casas han cedido ya á sus demandas y se espera que sigan igual camino las que resisten todavía.

Las proposiciones últimamente presentadas á los patronos son éstas:

- 1.^a Nueve horas de trabajo.
- 2.^a Salario diario de 11 francos.
- 3.^a Supresión del trabajo á destajo.

—También continúa la huelga de los mineros de Saint-Eloy.

Se hacen gestiones cerca del director de la Compañía para obtener un arreglo que dé satisfacción á las reclamaciones más esenciales de los obreros.

Se han declarado en huelga los trabajadores del puerto de Marsella. Los dos Sindicatos Obreros, el llamado internacional, compuesto de franceses y extranjeros, principalmente italianos, y el formado tan sólo por obreros de Francia, marchan de acuerdo en esta cuestión. Pasan de 7.000 los huelguistas.

La huelga la han provocado los contra-maestros con sus abusos é imposiciones.

En una de las reuniones verificadas por los huelguistas se ha felicitado á nueve diputados provinciales por haber votado un crédito de 10.000 francos para aquéllos, y censurado á los que han dado su voto en contra.

Las reclamaciones que formulan los huelguistas son las siguientes: jornada de ocho horas, doble salario los domingos, supresión del trabajo de noche y 2 francos por hora.

—La importante huelga de Montceau-les-Mines prosigue.

Los mineros continúan en la misma actitud de resistencia y cordura que en las semanas anteriores.

La solidaridad obrera no cesa de auxiliarnos.

Lo recaudado para ellos por *La Petite République* y *Le Petit Sou* pasa de 11.000 francos.

La Cooperativa de Roubaix «La Paz», que pertenece al Partido Obrero Francés, les ha enviado 5.000 kilos de harina.

Guesde y otros socialistas significados recomiendan calurosamente en las reuniones donde usan de la palabra que no se cese en el auxilio de tan valientes camaradas.

La Federación de los Obreros mineros hace gestiones para que los huelguistas vean satisfechas sus justas reclamaciones, además de auxiliarnos pecuniariamente, hallándose resuelta á tomar una medida radical si aquéllas se desatendieran ó se cometiese con dichos compañeros algún atropello.

Con los huelguistas hay siempre uno ó más diputados socialistas. Últimamente estuvo Vaillant, que ensalzó su actitud y expuso su creencia de que el triunfo será de ellos.

INGLATERRA.—El diputado del Partido Independiente del Trabajo Keir Hardie se propone interpelar al Gobierno por haber prohibido el gobernador de Gibraltar, general White, la publicación de *El Obrero Calpense*.

NORUEGA.—La Cámara de Diputados decidió el año último reducir progresivamente la jornada de trabajo en los talleres del Estado. Desde el primer día del año que rige en los talleres de los ferrocarriles del Estado no se

trabaja por semana mas que 53 horas. En los arsenales esa jornada existe hace algún tiempo, y de aquí á poco será reducida á ocho horas.

Aviso.

Sección Artístico-Socialista.

La Junta Directiva pone en conocimiento de todos los individuos de dicha Sección que pueden pasar por el domicilio de la misma (Centro Obrero, Relatores, 24, principal); á recoger los recibos de la cuota acordada en la última asamblea.

Unión General de Trabajadores.

COMITÉ NACIONAL

A las diversas organizaciones de la Unión.

Estimados compañeros: La huelga de Gijón puede darse por terminada. Triunfó el criterio de los exaltados, de los que defienden la teoría funestísima del «todo ó nada», y efectivamente, á los pocos días los trabajadores del muelle, causa originaria del paro general decretado por los burgueses coligados, volvían al trabajo sin condiciones, sometidos á las que quisieran imponerles sus patronos.

Disgregados los elementos obreros, cada Sociedad por sí está tratando con los respectivos dueños de taller ó fábrica las condiciones de reapertura del trabajo, y no hay que decir si éstas serán ó no onerosas.

Alguna de las Secciones federadas quizá pague las consecuencias de la conducta seguida por ciertos elementos desequilibrados, y desde luego la organización obrera en Gijón sufrirá por ahora duro quebranto. La experiencia adquirida hará variar de rumbo á aquellos compañeros, y en lo porvenir florecerá en la industriosa villa la asociación obrera, con más sentido de la realidad y más cautela en los procedimientos.

Los muchos sacrificios que por esa huelga —dirigida por elementos contrarios á la Unión—han hecho las Secciones, no deben considerarlos estériles; se recogerá el fruto cuando los compañeros que están hoy fuera de nuestra organización se convengan de que con desplantes inoportunos no se ha triunfado jamás.

Continúa, en cambio, la huelga que con tanto entusiasmo como tesón sostienen desde hace más de tres meses nuestros compañeros de Orense.

También continúan la de Fundidores de plomo de Córdoba y la de Carpinteros de El Ferrol. La dirección para estos últimos ha variado: la correspondencia deberá enviarse á Camilo Montoro, Canido, 83, El Ferrol.

La huelga que los jornaleros del arte fabril de Mataró sostienen en la casa de la Viuda de Mas ha entrado en un período agudo. Teniendo los dueños de esa fábrica influencia bastante, han apelado á todo género de recursos para dominar á los obreros y hacer que volviera al trabajo: han detenido al presidente y al vicepresidente de la Sociedad y á un compañero y una compañera, que han sido puestos á disposición de la autoridad militar, imputándoles el delito imaginario de que ejercían coacciones.

no servir para determinar nuestra conducta, nuestra política, nuestra táctica de todos los días. De este modo asimilaba la lucha de clases al paraíso de los cristianos y de los católicos, que se coloca tan lejos, tan fuera de todo, que no influye en la vida cotidiana, puesto que no dirige ni la voluntad ni los actos de los cristianos y de los católicos de ahora, redu ido como está á un simple acto de fe en el vacío.

La lucha de clases, tal como muy bien la ha definido Jaurès, si no sirviera para determinar diariamente vuestra conducta, la política de la clase obrera, la táctica necesaria del proletariado organizado en partido de clase, sería una mentira y un engaño: al contrario, ella es y debe ser para nosotros la regla de nuestros trabajos de todos los días, de todos los minutos. (*Bravos vivos y repetidos.*)

No reconocemos la lucha de clases para abandonarla una vez reconocida, una vez proclamada; este es el exclusivo terreno en que nos colocamos, en que se ha organizado el Partido Obrero y en que debemos mantenernos para afrontar todos los acontecimientos y para clasificarlos.

Primera desviación.

Se nos ha dicho: la lucha de clases existe; pero ella no prohiba al proletariado, sino que, al contrario, le mandaba, el día en que se cometiera una injusticia, en que una condena inicua llegase á perjudicar á un miembro de la clase dominante, olvidar las iniquidades de que á todas horas son víctimas los trabajadores, olvidar las monstruosidades que se perpetran todos los días con sus familias, con sus mujeres y con sus hijos.

La práctica de la organización hace ver defectos que antes no pudieron corregirse. El Comité se ha encontrado con que en virtud del art. 26 de los Estatutos no puede dar de baja á la Sección que deje de cumplir el más sagrado de los deberes federativos, el que se refiere al abono de las cuotas reglamentarias de huelga.

Para subsanar ese defecto de la organización, pues no es lógico que se pueda dar de baja á una Sección que no pague sus cuotas ordinarias y se respete á la que no abona las extraordinarias, el Comité propone á las Secciones que dicho art. 26 se considere abolido y se redacte el 8.º en la forma indicada en la adjunta hoja.

Una vez discutida la reforma por las Secciones, en junta general, se servirán las Directivas llenar la hoja adjunta y enviarla á este Comité. El plazo máximo de la devolución se ha señalado hasta el último día de abril próximo, tiempo suficiente para que todas las juntas generales de las Secciones hayan podido reunirse.

Vuestros y de la causa obrera.—Por el Comité: ANTONIO GARCÍA QUEJIDO, secretario.—V.º B.º, PABLO IGLESIAS, presidente. Madrid, 5 de marzo de 1901.

REUNIONES

Unión de Sombrereros.

El 10 del corriente, á las nueve y media de la noche, se reúne esta Sociedad en el Centro Obrero, Relatores, 24, principal.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Barruelo.—M. J.—Recibida 1 peseta de su suscripción hasta fin mayo 1901.

Alcolea.—M.—Recibidas 11,30 pesetas: 2 de su suscripción hasta fin agosto 1901, 3 para LA NUEVA ERA, 4 de 1 «Principios», y el resto para el C. N.

Badalona.—J. H.—Recibidas 4 pesetas de su cuenta.

Puerto de Santa María.—S. de V.—Recibidas 20 pesetas de paquetes hasta el número que indica.

Castellón.—V. C.—Recibidas 10 pesetas de 4 «Controversias» y 1 «Socialismo», 10 «Leyes de Reuniones», 3 «de Sufragio», 3 «Municipales», 10 «del Trabajo», y de otros folletos. Hay á su favor 1,05 pesetas por no haber existencias de los folletos que le faltaron en el pedido.

Almadén.—S. Ch., P. A. y P. C.—Recibidas 3 pesetas de vuestras suscripciones hasta fin mayo 1901.

Rueda.—V. C.—Recibida 1 peseta de su suscripción hasta fin mayo 1901.

Gallarta.—J. G.—No fueron 2 sino 3 las pesetas recibidas, teniendo abonado hasta la fecha indicada.

Bilbao.—S. de C.—Recibida por conducto de LA LUCHA 1 peseta de su suscripción hasta fin junio 1901.

Ortuella.—P. G.—Recibidas por igual conducto 5 pesetas de la A. S. hasta fin diciembre 1901.

Lada.—J. F.—Recibidas 4 pesetas de paquetes y 1,50 para LA NUEVA ERA.

Játiba.—J. P.—No se ha publicado el libro que pide.

San Sebastián.—A. S.—Se enviaron las tarjetas. Escribid siempre para el Comité y el

Debían olvidar todo esto, por ser injurias anónimas, iniquidades anónimas, que pesan sólo sobre la clase obrera y no se deben tener en cuenta. Pero el día en que un capitán de Estado Mayor, el día en que un director de la burguesía se viese castigado por la propia justicia de su clase, ese día, el proletariado debía abandonarlo todo y precipitarse como reparador de la injusticia cometida.

Yo creo que la lucha de clases así entendida—y repito la frase que pronuncié hace poco—sería un verdadero engaño. Jaurès ha apelado á recuerdos personales, os ha contado lo ocurrido en el grupo socialista de la Cámara de los Diputados á fines de la legislatura de 1893-1898. Entonces el origen de la cuestión puede decirse que estaba todavía en embrión, y Jaurès os ha dicho que había moderados—con quienes no estaba—y había extrema izquierda, los avanzados, entre los que figuraba él; y que Guesde mismo empujaba á una intervención al grupo socialista en un asunto que no había revestido aún carácter individual ó personal.

Entonces fué, como os ha dicho Jaurès, cuando yo protesté contra la actitud de los moderados; pero ¿sabéis cuál era el lenguaje de éstos? Jaurès ha debido decirlo en esta tribuna. Los moderados no querían que nos mezclásemos en la cuestión, porque, según decían ellos, estábamos en vísperas de elecciones generales y podría comprometerse nuestra reelección. Y añadían: «¡Ah! Si las elecciones tardasen en hacerse uno ó dos años, podríamos entonces examinar la cuestión en sí misma y decidir si el interés, si el deber del Partido es intervenir.»

periódico á la calle del Espíritu Santo, número 18, 2.º

Carcagente.—J. F.—Con las 5 pesetas que entregó I. (n.º 775) y 5 que obraban en nuestro poder tiene abonado hasta fin del mes de junio 1901.

Begoña.—M. G.—Adeuda desde 1.º noviembre 1900.

Villanueva y Geltrú.—J. B.—Recibidas 12 pesetas: 4,50 de paquetes (782), 3 para LA NUEVA ERA, y 4,50 para «C. y A.»

Importa lo consignado por paquetes y suscripciones. 49,50
Idem de 4 «Controversias» y 1 «Socialismo» 2,20

Publicaciones.

DE VENTA EN ESTA ADMINISTRACIÓN

Socialismo científico y Socialismo utópico, por Federico Engels, 25 céntos.

Estudio acerca del Socialismo científico, por Gabriel Deville, 25 céntos.

El Colectivismo, por Julio Guesde, 15 céntos.

Manifiesto comunista, por Marx y Engels, 15 céntimos.

La ley de los salarios y sus consecuencias, por Julio Guesde, 5 céntos.

Miseria de la Filosofía, por Carlos Marx, 1 peseta.

Socialismo y libertad, por Juan Jaurès, 25 céntos.

Las organizaciones de resistencia, por Pablo Iglesias, 10 céntos.

Catecismo de Moral, por «Cazalla», 25 céntos.

Meeting de controversia en Santander, 25 céntimos.

Los socialistas y el doctor Escuder, 50 céntos.

España y el descubrimiento de América, por J. J. Morato, 30 céntos.

Programa y Organización general del Partido Obrero, 15 céntos.

Leyes de Reuniones públicas y de Asociación, 10 céntos.

Ley Municipal, 30 céntos.

Ley de Sufragio universal, 30 céntos.

Leyes y Reglamentos del trabajo, explicados por Ricardo Ojuelos, 30 céntos.

Album revolucionario, colección de siete retratos y una portada, 80 céntos. El album comprende los retratos de Marx, Engels, Omen, Saint Simon, Liebknecht, Becker y Bebel, los cuales se venden sueltos al precio de 10 céntos.

De estas publicaciones, dadas á luz casi todas por EL SOCIALISTA y el Comité Nacional, hay depósito en la Administración.

LA NUEVA ERA

APARECE EL 1 Y 16 DE CADA MES

CON LA COLABORACIÓN

DE LOS PRINCIPALES SOCIALISTAS

Ptas. 1,50 trimestre. Número suelto, 25 céntos.

ADMINISTRACIÓN:

Gobernador, 31, bajo, Madrid.

DEFRAUDADORES

Corresponsal en Manlleu fué

PEDRO COSTA

Debe 14 pesetas de paquetes y 1,60 de folletos.

Imp. de F. Cao y D. de Val, á cargo de A. Cermeño, Platería de Martínez, 1.

Fué contra esta cobardía electoral, contra esos hombres que sólo pensaban en su puesto de diputado contra los que yo protesté (*vivos aplausos*), yendo más lejos aún, puesto que dije que si el sufragio universal, utilizado por el proletariado, debía servir para una simple cuestión de reelección, de asientos legislativos que conservar, valdría más romper con el sistema parlamentario y limitarnos á la acción exclusivamente revolucionaria.

¿No es verdad esto, Jaurès? ¿No es éste el lenguaje que yo he empleado? (*Bravos repetidos. Movimientos diversos.*)

Permitidme, camaradas, que entre en detalles. Jaurès estaba conmigo entonces...

Jaurès.—Está muy bien, es muy justo.

Nuestra actitud.

Guesde.—Pero en aquellos momentos, camaradas, ¿de qué se trataba? ¿Se trataba de dividir al proletariado en dreyfusistas y antidreyfusistas, de colocar ante la clase obrera este jeroglífico de la inocencia ó de la culpabilidad de un hombre? Porque, en estos términos, era y sigue siendo un verdadero jeroglífico: unos jurando sobre la palabra de uno, otros sobre la palabra de otro, sin que jamás hayáis podido penetrar en ese montón de contradicciones y de obscuridades para poder formaros, por vosotros mismos, una opinión. ¿No se trataba de afirmar, de jurar que Dreyfus era inocente, ni de imponer al proletariado la salvación de un hombre á quien se va á juzgar, cuando tiene que atender á su clase para salvarla, para salvar á la Humanidad entera! (*Prolongados aplausos.*) Fué á propósito del proceso de Zola cuan-

LOS DOS MÉTODOS

Discurso de Julio Guesde.

rico de nuestras divergencias, cuando, yendo más allá de la participación de un socialista en un Gobierno burgués, se ha remontado hasta lo que se ha llamado la cuestión Dreyfus.

Si; ese es el principio, el comienzo, la raíz de una divergencia, que después no ha hecho sino agravarse y extenderse.

La lucha de clases.

Jaurès ha tenido igualmente razón cuando ha comenzado por proporcionaros el elemento indispensable á todo juicio, cuando os ha recordado la sociedad actual, dividida en clases necesariamente antagónicas y en lucha; ha tenido razón al decirnos que colocándonos en este terreno, en el solo terreno socialista, es como podréis pronunciaros entre él y yo.

Solamente, á mi entender, ha sido muy imprudente al invocar lo que él llama un principio y yo denomino un hecho: la lucha de clases. Os la ha definido perfectamente, os la ha mostrado dominando en todos los talleres, en el terreno económico; os la ha presentado como medio indispensable, el día en que sea transportada y sistematizada en el terreno político, para acabar con las clases, para emancipar el trabajo y la sociedad; pero inmediatamente os ha dicho: «Esta lucha de clases que acabamos de reconocer positivamente y de proclamar teóricamente, vamos á comenzar por dejarla á un lado por